
住民説明会での意見等について 

 
１ 住民説明会の開催状況について 

  まちづくりワークショップなどで出された意見をお知らせし、次期総合計画で取

り組む施策の方向性についてご意見をいただくため市内６地区で住民説明会を開催

しました。 
 開催日時及び参加者は次のとおりです。 
 

 対象地区 開催場所 開催日時 参加者数 

１ 金田一・仁左平 
金田一コミュニティ

センター 
８月１８日（火） １８ 

２ 御返地 
御返地生活改善セン

ター 
８月１９日（水） ４ 

３ 福岡・石切所 シビックセンター ８月２０日（木） １１ 

４ 堀野・米沢 
生きいき交流センタ

ー 
８月２１日（金） ２４ 

５ 斗米 
上斗米地区農村環境

改善センター 
８月２４日（月） ３６ 

６ 浄法寺 
浄法寺文化交流セン

ター 
８月２７日（木） ２６ 

参加者合計 １１９ 

 
 
２ 出された意見の内容 

  次ページ以降のとおり 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

資料１ 



施策区分 内容 No. 意　　　　見 地区名

1
雑穀用に中山間地のコンバインを改良して何台か配置して欲しい。若い人に刈り取
り体験をしてもらいたい。

堀野

2
耕作放棄地がバイパス沿いの真ん中にある。こういう田畑が増えてきてどうなるの
かという心配がある。

御返地

3
中山間や多面的の事務処理を農協がやってくれるというのがあった。こういう申請
をなんとか簡素化できないのか。

金田一

4
農家でも何でも情報発信を幅広くしていく。それが農業をやりたいということにつな
がる。

斗米

5
強い農業という意見があるが、農業を生かして健康につなげるという発想も必要で
ある。

福岡

6
農業で安定して暮らしていけるように二戸独自で価格保証を考えなければならな
い。

浄法寺

7 商店街がなくなってきている。移動販売と連携できないのか。 福岡

8 二戸市の商店街がさびれている。どうやって発展していくのか。 堀野

9 九戸城と天台寺の環境整備に力を入れて欲しい。 浄法寺

10 市民の森や青少年の家を含めて金田一温泉作りを考えて欲しい。 金田一

雇　用 11
就職先がない。若い人がいないので子どもが産まれない。このことで、その先にも
つけが回ってくる。

斗米

うるし 12
浄法寺高校の施設に研究所などを作って漆をしっかりやってもらえれば財産にな
る。

浄法寺

エネルギー 13 風力発電の誘致実現するためには行政の協力も必要である。 浄法寺

14
広報の存在がありがたくて、イベント情報を広報を見ていろんなところに顔を出して
いる。これからも同じように発信に力をいれて欲しい。

福岡

15
南部藩糠部郡の霊場があり、その地域内は食べ物や言語が共通している。このつ
ながりで何かアピールできたらおもしろい。

金田一

16
市民が魅力をどう活かすか、心の豊かさをどうするか、市民がどう発信するのかが
大事である。

堀野

17
土日が休みのときに二戸に遊ぶところがない。一戸や三戸から二戸に遊びに来るこ
とがない。

福岡

18 安心して子育てして、教育する中で地元に就職するという流れをつくる必要がある。 堀野

19
若い人が定着して子育て世代がいるようなところを見てマネをするのが手っ取り早
いのではないか。

斗米

20
国の流れは福祉の負担という話題にもなっているが、お年寄りを都会から呼ぶとき
に条件はあるか。

堀野

21
退職金を持った人を呼んでここで使ってもらえばいいのではないか。家を与えるとか
空家を改修するとか考えたらどうか。

斗米

22
孫が帰ってくるが、生活しやすいということをＰＲしていただきたい。そうすると食い
止めることができる。

金田一

空家 23
空家は結構ある。１人暮らしの方が亡くなると空家になる。再活用というより、壊した
ほうがいい建物が多い。

御返地

24 子どもが遊べる施設があればいい。 福岡

25
ヨーロッパは出生率が上がっている。そういうものを参考にしながら減少を抑えるこ
とを考える必要がある。

金田一

26
未来の子どもたちはどのようになるのか不安なこともあると思う。将来の安心感が
持てるような取り組みが必要である。

福岡

27 3人産んだら優遇するとか思い切った取り組みが必要ではないか。 金田一

28
教育、子育てに重点を置いてその２つをしっかりやれば人口減少に歯止めがかか
る。

浄法寺

学校 29
小中学校の統合の関係だが、長期計画の平成32年の前に方向性を示していただき
たい。

御返地

次期総合計画住民説明会での意見一覧

農　業

商　店

観　光

情報発信

しごと・産業・雇用

移住定住

子育て

子ども・若者・女性

若者定住



施策区分 内容 No. 意　　　　見 地区名

30
長生きすると人口減少には貢献する。スポーツ、検診などいろいろあるが、突破口
に重点的にお金をかける必要がある。

浄法寺

31 自殺率が高いのが気になる。予防の強化をお願いしたい。 福岡

支援 32 弱い立場の人たちへの配慮を二戸市の視点をもって取り組んでもらいたい。 福岡

高齢者 33
今の人口では福祉施設に老人は足りているのか。お年寄り用の住宅を整備すると
いうような考えはあるか。

堀野

34 二戸は安心して暮らせ、安全で災害のないまちにしていく必要がある。 金田一

35
消防団員が定員割れして半分もいない。婦人、女性団員、退団した人も入れてい
る。

御返地

36
二戸っていいよね、あったかい、助け合っているというような新しい共同体づくりが
市で取り組んだらどうか。

金田一

37
町場の町内会は人数が少なくなってきているので町内会の合併も考えていかなけ
ればならないのではないか。

福岡

歴史・伝統 38
神楽なども大好きで魅力がある。文化に入れて欲しい。学生が学んだ時に文化的
なものを大事にして欲しい。

金田一

市民提案 39
ワークショップなどでいろんな意見が出ているのでこれを実現にむけて検討してい
ただければいいなと思う。

福岡

医療 40
リハビリが必要な人は東八幡平病院まで通っている。県北にぜひリハビリセンター
を作ってもらえれば解決する。

金田一

橋梁 41 二戸警察署のところから橋梁整備を進めて欲しい。 金田一

二戸駅周辺 42
二戸駅前はシャッター通りが続いて二戸市イメージが悪くなる。何かしらの方向性を
出していかないとだめではないか。

金田一

河川 43
御返地小学校の下のところは何回も災害被害があるが高さのかさ上げができない
のか。

御返地

44
学園を誘致して生徒や先生の家族で賑わっているところがあると聞いた。そういう
取り組みもおもしろいのではないか。

福岡

45 ブロイラーは人が足りない。工業高校に食品科を設置するにはいい案だと思う。 斗米

46
農業を生かすのであれば、東京農業大学の二戸農場を作ったらどうか。夏休みに
来てもらうなどできる。

斗米

宿泊施設 47
ブロイラー産業の人が東京から来るがホテルが少ないといわれる。八戸に泊まって
から二戸に来る人もいる。ビジネスホテルがあればいいと思う。

斗米

48 二戸にも道の駅があって欲しい 金田一

49
道の駅は二戸市にはない。ふれあいはあるが商店と同じものが並んでいる。道の
駅を考えたらどうか。

斗米

50 旧岡本小学校跡地の歴史文化交流施設の事業を早く進めてもらいたい。 浄法寺

51
旧岡本小学校の所に冬場もゲートボール、グランドゴルフができるような施設を考
えてもらいたい。

浄法寺

52
人口減、出生率を高める土台をどうするか二戸の将来性、対策を考えて人口の目
標を明確にしながら進めて欲しい。

金田一

53
合併から１０年経つが浄法寺町はまだ住所に町がついている。一体化するために
は住居表示で町が無くなってもいいのではないか。

御返地

学校誘致

道の駅

歴史文化交流
施設

土台・原動力

全般 全般

健康

防災・災害

地域

安心・誇り・知恵


